



安達 康徳さん 本多 祥彦さん 松本 昭仁さん 酒井 洋一さん 島崎 兼一さん 隈部 和久さん 吉田 嘉明さん 八木 英介さん 溝田 光洋さん 長尾 泰博さん



水江敬一郎さん 山口 忠宗さん 内山 哲利さん 中村 謙市さん

今回参加の皆さん



市長と語る 市民協働のまちづくり懇談会



8月6日(休)、「市長と語る市民協働のまちづくり懇談会」を西有家総合学習センターで実施しました。懇談会では、「私たちにできるまちづくりの提言」をテーマに参加した14人が意見を交換。活発な意見が出されました。全文をホームページにも掲載しています。そちらもご覧ください。



市長 皆さんこんにちは。今日はお集まりいただきありがとうございます。今回の懇談会は、市内で活動している地域活性化グループの代表者との意見交換を通して、南島原の基本理念「みんなが主役、市民協働のまちづくり」を実現するためのきっかけづくりをしたい、という思いで実施したものです。

皆さん、より良い南島原市実現のために率直なご意見をお願いします。

寄手見遊会 市職員は、行事担当者はよくがんばっています。市民としての参加となると、とても少ないように思います。職員の前に一市民なので、市民としてまちづくりに積極的に参加してほしいと思います。

協働のまちづくりとは 限手助けをしないといふ職員に言っているところです。

歓皆の会 これまで、原城一揆まつりの事務局を市役所にお願ひしていましたが、今年から民間でやっています。ずいぶん内容も変わりました。経費削減もできました。職員に依頼するメリットは多いですが、有償でも「民間に依頼する」という選択肢があってもよいと思います。

みそ五郎倶楽部 イベントに対する不満が多いのは、ほとんどのイベントが行政主導からスタートしたからではないでしょうか。西有家町長野地区の滝まつりは、行政が全く関わらずに33年間続いています。それでも不満は出ていません。私たちの活動にも参考になる事案ではないでしょうか。

市長 皆さんのご意見を聞いてその苦労を感じました。皆さんが、市の職員は、積極的に参加してほしい、意識を高く持ってほしいと思ふことは当然のことです。イベントに限らず各種団体の事務局を職員がお手伝いすることについては、合併後、事務局をそれぞれの団体が持つようにした経緯があります。私からは、最大

寄手見遊会 先日の長崎市の戸町学童クラブのそうめん流しをしたのですが、商工観光課、教育委員会など複数の課の職員が協力してボランティアと一緒にやり、「これこそ協働」という気がしました。「協働」の実感も大切なのではないでしょうか。

ふつ皆CLE倶楽部 協働とは、一緒に働く、ということではなく、市の持つ



南島原市の冬を彩るクリスマスツリー

南島原市の「YOSAKOI」 いる備品や施設などを流動的に利用することも協働ではないでしょうか。また、市が主体的に行う懇談会はやるが、我々が自主的に行う会は無関係、という姿勢ではなく、我々が主体的にこのような会を開催するようなときも、柔軟に対応してほしいと思います。

みそ五郎倶楽部 南島原市には、核となるキャラクターがありませんが、そろそろこうしたものが必要な時期ではないでしょうか。たとえば、高岩山に住んでいて、市内全域に民話として残っている「みそ五郎」などを市のキャラクターとして採用する方法もあると思います。これは、物産や観光面でもメリットが大きいと思います。

夢みこし担ぎ隊 南島原市には全国的に有名な原城があります。それをシンボルにしてはどうですか。

ありえ蔵のまち保存会 (有家町)

主な活動は、年3回行っている「蔵めぐり」です。今年で5年目になります。造酒屋、味噌屋、そうめん屋の五つの蔵を主会場に、それぞれの蔵の建物、特徴を生かした「おもてなし」イベントと、蔵と蔵とを結ぶ「まち歩き」の要素が楽しめることが特徴です。豊富な体験メニューやそれぞれの蔵や座敷を利用した催しも行われています。

セミナーヨの里から MerryX' mas in 北有馬実行委員会 (北有馬町)

主な活動は、YOSAKOIきたありま祭実行委員会、日野江ひろば実行委員会とともに行うフェスティバスナタリスの企画、運営です。日本で最初に作られたセミナーヨや天正遣欧使節団などの歴史を生かしたクリスマスイベントをやりようと考えたのがきっかけとか。有馬小学校に飾られたの日本最大級のクリスマスツリーは、冬の南島原市のシンボリック存在です。

寄手見遊会 (有家町)

平成元年に有家町の有志が集まり結成。主な活動は、毎年、俵石自然公園でのイベント「自然と遊ぼう」の開催です。2,000食分のそうめん流しは圧巻で、毎年多くの方が春一番のそうめん流しを楽しんでいます。また、阪神大震災時のボランティア活動や2001年のカウントダウンイベントなども開催。先日長崎市の児童からの依頼でそうめん流しを行い、交流を深めました。

歓皆の会 (南有馬町)

主な活動は、原城一揆まつりの時の一夜城建立。平成8年の原城築城400年が契機です。一夜城は、会員20人と町内外からの応援者を合わせ40人程度で建てています。餅まきは、小学校をお願いして子どもたちが作ったもち米と婦人団体が丸めたもの。毎年多くの方が集まります。当日は、夜なべ談義を行い、まちづくりについて、夜どおし語り合うのだとか。

皆さんこんな活動をしています
各会の活動と主なイベント